
实现“食物自由”后，有人将一整只西瓜带去了乐园？

■劳动报记者叶佳琦

上海迪士尼:外带食物细则正在制订中
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游客
安检不如过去严格

上周五，有媒体报道称，上海
迪士尼乐园将在安检及携带食品

方面推出全新的措施。 其中，最受
关注的就是优化翻包程序及允许

携带食物。
据悉， 迪士尼将建议游客在

安检时自己打开包袋， 如安检人
员有要求， 游客可自行将包内相
关个人物品取出并在经过检查后

放回。 此外，园方也将考虑加大安
检设备的投入， 采用如 x 光机等
在内的多种科技手段， 辅助人工
服务，不断提升游客入园的体验。
而针对食物和饮料， 迪士尼称将
很快调整外带食物政策。 除需再
行加工、 保温存储及带刺激性气
味的食品外， 游客将可以携带供
自己食用的食品进入乐园。

虽然目前并未出台细则 ，但
据不少市民反映，从上周六起，迪
士尼的安检明显不如过去严格 ，
对游客携带食物已持有默许态

度。
“我买了年卡，基本每周末度

都会去迪士尼打卡。 上周六，我明

显觉得入园时的安检松懈了 ，安
检员只稍稍翻看了一下， 连包包
外侧的拉练都没有拉开。 以前，他
们都是会拉开拉练检查的。 ”市民
周小姐告诉记者， 她并没有携带
食物入园。 但是她在乐园内，已然
看到一些游客在休息处吃着面

包、饼干。
还有一些游客也表示， 虽然

安检员仍然进行了开包检查 ，但
自带食物入园并没有遇阻。

网友
最担心游园环境

“在食物的选择上，游客们更
自由了。 但是，允许携带食物会不
会影响其他人的游园环境？ 安检
不严格会不会存在安全隐患？ ”在
社交平台上，记者注意到，本地话
题热搜榜前四全是迪士尼允许携

带食物的内容。 一方面，有游客大

力赞扬了迪士尼更新了政策 ，满
足了游客的不同需求； 但另一方
面，对于是否应该开放携带食物，
乐园应该对哪种食物“say no"，人
们也展开了激烈的讨论。

比如，有一条热搜话题是”游
客带西瓜去了迪士尼“。 对于这一
行为， 绝大部分网友都予以了谴
责， 并把它视作是迪士尼允许游
客携带食物后的“后遗症”。

“中国食物选择本来就多，一
些食物还很重口味、重气味；政策
一放开， 很难想象今后在迪士尼
乐园的各个角落里会见到哪些美

食小吃……” 一名资深的迪士尼
粉丝表示， 她无法接受在拍唯美
的城堡合影时， 旁边有人在啃鸡
爪， 也无法想象在花车巡游队伍
经过时，有人边欣赏边吐瓜子壳。

“我希望乐园方面能尽快拿
出携带食物的细则， 以及做好垃
圾分类分类指引、 后勤保障等方

面的工作，不要既毁了乐园环境，
又毁了意境， 把一件好事给办砸
了。 ”

对此， 上海迪士尼乐园方面
称，目前，现行的游客须知及相关
政策仍在使用， 关于外带食物及
安检的细则方案正在制订中 ，一
旦确定，会第一时间与人们分享。

专家
正面影响远大于负面

记者了解到，目前，国内大部
分主题乐园都不允许携带食物 ，
如珠海、 广州长隆度假区都明确
表示禁止外带食物， 采取的也是
翻包检查。 而位于上海的海昌海
洋公园、 欢乐谷也不允许游客携
带食物入园。 迪士尼此次更新条
例， 是否会对这些主题乐园产生
影响？ 允许携带食物，对游客们来
说， 到底是好消息， 还是弊大于

利？ 对此，专家表示，没必要因为
“一只西瓜”而受挫。 从长远角度
来看， 允许外带食物对各方都能
产生积极影响。

上海师范大学旅游学院副教

授刘德艳指出， 迪士尼一直讲究
的都是沉浸式的游园体验， 允许
外带食物后， 由于游客素质层次
不齐，的确可能会产生一些矛盾。
但人们经过磨合、适应，逐步也会
提升自身文明程度， 最终形成共
识。

“电梯里不抽烟、地铁里不饮
食， 公共场合不适合吃气味很大
的食物， 这些条例大众基本都已
接受了。 任何事情都有概率发生，
我们没必要因为一只是西瓜就否

定整个外带食物的问题。 我相信，
通过媒体曝光， 通过游客适应调
整，这种违和感很强烈，不适合出
现在乐园里的食物会越来越少。 ”

不仅如此，她也表示，迪士尼
此举或将在其他乐园产生连带效

应。 “每个乐园都应该有自己的准
则和考量，比如，长隆度假区还存
在游客外带食物后是否会投喂动

物的顾虑。 但我认为，适当地放宽
外带食物标准、 优化安检程序还
是能提高游客游玩体验的。 ”她指
出，在迪士尼“让步”后，这些主题
乐园的反应也让人拭目以待。

本报讯 （劳动报记者李蓓）
27 岁的晓雯新婚不久被查出
乳腺癌 ，尽管经过手术 、化疗
平稳度过了五年生存期，然而
没过多久 ，潮热汗出 、阴道干
燥等症状频频出现，月经量也
锐减，检查结果显示卵泡刺激
素（FSH）水平增高而性激素水
平降低，各类卵泡数目明显减
少。

这意味着，晓雯已经被打
上了卵巢早衰的标签。 这很可
能是源于治疗方案中的化疗、
放疗等措施对晓雯的卵巢功

能造成的损伤。 而今后，她可
以有更好的选择。

昨天，上海市人类生育力
保存中心挂牌成立。 像晓雯一
样的患者，可以提前规划生育
力保护措施，不仅可以显著缓
解各种治疗造成的卵巢早衰

症状 ， 甚至还有可能孕育后
代。

生育力下降
对焦生育意愿上升

上海市人类生育力保存

中心主任、复旦大学附属妇产
科医院院长徐丛剑教授说 ，
“全面二孩”政策背景下，高龄
生育率不断上升。

数据显示 ，1990-2017 年
我国育龄妇女平均初育年龄

推迟 3 岁以上。 2015 年统计的
上海女性平均初育年龄已然

为 29 岁。
生育年龄的增高势必对

生殖细胞的健康造成显著的

影响 ，卵巢早衰 、精液质量下
降等导致不孕不育的发病率

以及出生缺陷率双双升高。

疾病的治疗手段对生育力

造成的损伤， 与迫切的生育需
求间的矛盾同样急需被解决。
中国每年新发恶性肿瘤超过

400 万例， 而在年轻恶性肿瘤
患者中，70%以上有生育意愿。

随着肿瘤治愈率的不断

提高，以及年轻患者的不断增
多，生育需求不断上升。 但常
规治疗方案很可能会对患者

的生殖器官和生殖细胞产生

不可逆的损害。 有临床研究显
示，放疗剂量小于 2Gy 会造成
50% 人卵母细胞损伤，5-10Gy
盆腔放射剂量可致卵巢功能

彻底衰退。
对系统性红斑狼疮、白血

病等人类其他复杂疾病的治

疗中 ，也可能会使用到 “生殖
毒性”的药物或措施。 这类患

者的生育力保存需求同样十

分迫切。

有患者冷冻卵巢组织
生育功能有望“复苏”

徐丛剑透露，女性生育力
保存技术包括胚胎冷冻、卵子
冷冻和卵巢组织冷冻等。

卵巢组织冷冻移植技术

在近年来受到了越来越多的

重视，冷冻复苏移植后的卵巢
组织不仅可以保留卵巢的内

分泌功能，还有可能实现生育
功能。

冻存卵巢组织移植技术

在欧洲已经开展了十余年，目
前全世界已经有 160 余例经
冻存卵巢组织移植后出生的

健康孩子。 然而国内在这一领

域的发展尚处于起步阶段。 为
此，复旦大学附属妇产科医院
未雨绸缪，把目光聚焦到全生
命周期的起始点。

继成立“上海市女性生殖
内分泌相关疾病重点实 验

室”、 复旦大学生殖与发育研
究院、上海市女性生殖疾病临
床医学中心、创新型人类精子
库后 ，又成立 “上海市人类生
育力保存中心”。

目前，已有数名患者通过
临床试验研究途径冷冻了部

分卵巢组织。 医院党委书记、
中心副主任华克勤教授说 ，
“符合条件时， 冷冻的卵巢组
织将会被复苏并重新移植回

患者体内，帮助其恢复卵巢内
分泌功能，并有进一步实现妊
娠的可能。 ”

本报讯（劳动报记者 郭娜 通
讯员 高远 ）查封财产 ，法官跑断
腿已经是过去式。 昨天下午，上海
市高级人民法院与上海市规划和

自然资源局携手， 在上海高院举
行了开展网络查封不动产登记工

作的签约仪式。 至此，上海全市各
级法院可以通过网络查询及网络

办理不动产线上查封、线上续封、
线上解封等功能， 实现不动产查
控的全流程在线办理。

据了解， 不动产是法院执行
标的中最为重要的、 也最为普遍
的财产， 不动产处置的效率直接
影响胜诉当事人的合法权益的及

时有效实现。 网络办理查封登记
具有即时性、高效性、规范性等特
点， 法院和登记机构的操作全部
线上留痕、回溯可查，线上查控机
制的建立在降低了财产转移风险

的同时， 也将为切实提高上海法
院执行工作提供有力支撑。

上海市规划和自然资源局党

组书记韩志强表示， 不动产首次
查封实现全流程在线办理是 “互
联网+不动产登记” 的新起点，它
一方面实现了从传统线下 “面对
面”到实时线上“网对网”的办案
模式转变， 大幅节约了行政和司
法资源， 另一方面也是深化不动
产登记服务改革、 落实优化营商
环境 2.0 版行动计划的一次生动
实践。

上海高院党组成员、 副院长
林立表示， 今后还要进一步推进
轮候查封、过户登记的网上办理，
全面加强与公安、交通运输、市场
监管、 金融监管等部门的网络连
接，争取建成覆盖房产、证券、股
权、车辆、存款金融理财产品等主
要财产形式的网络化、 自动化执
行查控体系， 为着力提升上海营
商环境提供优质的司法服务和保

障。

上海成立人类生育力保存中心
卵子、胚胎甚至卵巢组织都可以冷冻起来 上海实现不动产

查控全流程
在线办理

●

上 周五，有媒体报道称，上海迪士尼乐园方面将于近期调整政策，准备推出包括入园安检和外带

食物政策等方面的多项举措。记者采访发现，这两天，不少游客指出，进入迪士尼时安检不如过

去严格，食物也已默认可带。

不过，实现了“食物自由”，就能彻底安心游园了？不少人也持怀疑态度。据网友爆料，已有人尝试带

西瓜入园了。未来，乐园里会汇集哪些中华美食？人们表示担忧。专家指出，允许外带食物后，正面影响

大于负面，还可能对其他主题乐园产生连带效应。


